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В Челябинскую область при-
шел первый миллиард на модер-
низацию здравоохранения. Спрос 
за каждый потраченный рубль 
будет жестким. 

– Реально повысить качество и 
доступность медицинской помощи – 
главная цель программы модерни-
зации. Наша задача – помочь в ее 
реализации. Если на каком-то участке 
возникают проблемы, нужно опера-
тивно исправлять ситуацию. Мы вас 
поддержим, – обратился к коорди-
наторам партийного проекта «Каче-
ство жизни. Здоровье» заместитель 
секретаря политсовета Челябинского 
регионального отделения партии 
«Единая Россия», заместитель пред-
седателя Законодательного Собра-
ния области Александр Журавлев.

Оценивать результаты будут рядо-
вые жители Южного Урала. Для этого 
в городах области планируется орга-
низовать «горячие линии», открыть 
общественные приемные, проводить 
соцопросы. 

Четыре миллиарда – 
детям

Одним из приоритетных направ-
лений проекта станет модернизация 
службы родовспоможения и детства. 

Свыше четырех миллиардов рублей 
(34 процента от общего объема фи-
нансирования) пойдет на улучшение 
медицинской помощи будущим ма-
мам и детям. 

По данным областного Министер-
ства здравоохранения, количество 
нормальных родов в регионе со-
ставляет порядка 30 процентов. Пять 
процентов детей от общего числа 
новорожденных появляются на свет 
недоношенными. Каждый год рож-
дается более двух тысяч младен-
цев, которым требуется специали-
зированное и высокотехнологичное 
лечение. 

Для оказания своевременной, ка-
чественной помощи беременным и 
выхаживания малюток в Челябинске 
(в ГКБ № 10), Магнитогорске и Зла-
тоусте к 2012 году будут созданы меж-
районные перинатальные центры. 
Одним из важных шагов в снижении 
младенческой смертности в регионе 
станет диагностика врожденных по-
роков, от которых чаще всего погиба-
ют малыши. 

– В Челябинской области остается 
актуальной проблема раннего вы-
явления хромосомных аномалий. С 
этой целью в 2011 году планирует-
ся открытие «клиники одного дня» 
на базе областного перинатального 

центра и 16 межрайонных отделе-
ний перинатальной диагностики на 
базе родильных домов, в том чис-
ле в Челябинске – в роддомах ГКБ  
№ 3, 5, 6, 8, 9, 10, – говорит министр 
здравоохранения области Виталий 
Тесленко. – Диагностическая аппа-
ратура – не вопрос. Средства на нее 
выделены и уже поступают в об-
ласть. 

Новорожденных с пороками сердца 
будут оперативно лечить в Федераль-
ном кардиоцентре, с другими порока-
ми – в детской областной клинической 
больнице. Для ребятишек с нервно-
психическими расстройствами впер-
вые в регионе планируется создать 
больницу восстановительного лечения. 

Для женщин, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации, на 

территории области будет организо-
вано 13 центров кризисной беремен-
ности. Здесь будущей маме помогут 
подготовиться к рождению здоро-
вого малыша, восстановиться после 
медицинского аборта, проведут про-
филактику нежелательной беремен-
ности и окажут необходимую лечеб-
ную помощь.

Продолжение на стр. 3

Больницы ждут Большие перемены

прогноз «погоды»  
для инвестора

Депутаты Законодательного Собрания Челябин-
ской области продолжают работу по улучшению 
инвестиционного климата для всех желающих вло-
житься в развитие южноуральского региона и раз-
вивать свой бизнес. На одном из последних засе-
даний депутатов областного парламента народные 
избранники в первом чтении одобрили изменения 
в Закон «О стимулировании инвестиционной дея-
тельности в Челябинской области».

Проект закона решено было доработать и дать возмож-
ность депутатам внести поправки с целью усовершенство-
вания законодательного механизма. На майском заседании 
комитета по экономической политике и предприниматель-
ству заместитель председателя комитета, депутат от партии 
«Единая Россия» Константин Захаров озвучил целый ряд 
предложенных им поправок к проекту закона.

По словам Константина Юрьевича, все поправки каса-
ются приведения регионального законодательства в со-
ответствие с нормами федерального закона о стимулиро-
вании инвестиционной деятельности в части расширения 
формы государственной поддержки инвесторов. 

– Предлагается предоставлять инвесторам право льгот-
ного пользования природными ресурсам, находящимися в 
cобственности Челябинской области, это могут быть недра 
земли, почва, леса, водные объекты и многое другое, – 
рассказал Константин Захаров. – Также в поправках про-
писывается разработка и утверждение межмуниципальных 
инвестиционных проектов на объектах государственной 
собственности Челябинской области, которые финансиру-
ются за счет средств областного бюджета. Помимо всего 
прочего, есть предложение вовлекать в инвестиционные 
процессы временно приостановленные и законсервирован-
ные стройки и объекты, находящиеся в государственной 
собственности областного правительства. 

Продолжение на стр. 4
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В минувший понедельник лидеры 
общественных организаций, вошедших 
в региональный координационный со-
вет «Общероссийского народного фрон-
та», подписали проект декларации.

ОНФ был создан по инициативе предсе-
дателя правительства Владимира Путина. 
Главная задача фронта – объединение сил 
и совместное формирование списка кан-
дидатов от «Единой России» на предстоя-
щие выборы 2011 года в Государственную 
Думу. Цель фронта – сделать так, чтобы 
были востребованы все конструктивные 
идеи гражданского общества – молодеж-
ных, женских, ветеранских организаций, 
деловых кругов, профессиональных сою-
зов.

– Фронт создан не для ведения боевых 
действий, а наоборот, для объединения 
сил и решения задач, прежде всего, свя-
занных со «Стратегией-2020», развити-
ем экономики, улучшением социальных 
условий и так далее, – рассказал лидер 
челябинских единороссов Владимир Мя-
куш. – Организация создана для того, что 
объединить людей, которых волнует судь-
ба России, которые заинтересованы в том, 
чтобы наша страна с каждым годом ста-
новилась могущественнее, богаче и люди 
жили в ней счастливо.

Накануне был создан координационный 
совет челябинского народного фронта, в 
который в том числе вошли общественные 

организации «За возрож-
дение Урала», организация 
автомобилистов «Свобода 
выбора», «Союз пенсионе-
ров» и другие.

У народного фронта не 
будет ни руководителя, ни 
директора. Хотя назначен 
председатель и секретарь 
координационного совета. 
Ими стали Николай Буяков, 
председатель областной 
организации «Федерация 
профсоюзов Челябинской 
области», и Владимир Горнов, руководи-
тель челябинской общественной прием-
ной Владимира Путина. Но их работа будет 
заключаться в организации деятельности 
совета, и не более того. Все члены будут 
иметь как равные права, так и равные 
обязанности.

– Координационный совет создан, те-
перь начинается массовая работа, – доба-
вил Владимир Мякуш. – Надо обсудить де-
кларацию, ввести в региональное отделе-
ние «Общероссийского народного фронта» 
общественные организации и ее лидеров. 
Кроме того, в будущем будет разработана 
программа, имеющая в своем названии 
слово «народная». Она будет направлена на 
подготовку и проведение выборов в Госду-
му и президента страны.

В частности, лидеры общественных ор-
ганизаций, входящих в народный фронт, 

смогут обсуждать кандидатов для участия 
в предстоящих выборах от партии «Единая 
Россия». Предлагать своих и даже балло-
тироваться сами. Беспартийным деятелям 
будет отдано 25 процентов мест: то есть в 
целом по стране от «Единой России» будут 
баллотироваться 600 кандидатов, из них 
150 мест отдадут не состоящим в партии, 
но входящим в народный фронт. Этим лю-
дям единороссы также обещают оказать 
поддержку.

На сегодняшний день подписан лишь 
проект декларации народного фронта. Сам 
же документ сформируют после активного 
обсуждения. Срок установлен до 15 июня. 
В этот день на заседании регионального 
координационного совета обсудят все вне-
сенные предложения, часть из них войдут в 
декларацию народного фронта.

Мария ЦАПОВА.

Пациенты должны Почувствовать 
изменения к лучшему уже в этом году

«народный фронт» 
наБирает силу

экономика
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Отныне мусорить и парковать 
машину в неположенном месте не 
просто неправильно, но и наклад-
но. «Парламентская неделя» в 
одном из своих прошлых номеров 
уже рассказывала о том, что депу-
таты Законодательного Собрания 
Челябинской области приняли по-
правки к статье 3 областного зако-
на «Об административных право-
нарушениях», согласно которым 
штрафы за нарушение правил 
благоустройства и озеленения 
территорий увеличились в разы. 
На прошлой неделе опытом при-
менения новых правил подели-
лась администрация Коркинского 
муниципального района. 

Организациям, нарушившим пра-
вила благоустройства, придется выло-
жить миллион рублей, сумма штрафа 
для физических лиц с двух тысяч ру-
блей увеличена до пяти тысяч. Парла-
ментарии уверены: для многих такие 
«кусачие» расценки на беспорядок бу-
дут сдерживающим фактором. Такого 
же мнения придерживаются и в муни-
ципалитетах Челябинской области.

Как рассказал глава муниципа-
литета Геннадий Усенко, в районе с 
июля прошлого года действует специ-
альная административная комиссия, 
цель которой – сделать все, чтобы 
Коркино и поселения, входящие в его 
состав, стали чище и уютнее.

– За время своей работы комис-
сия может похвастаться неплохими 
результатами. Мы сумели добиться 
того, чтобы у жителей Коркинского 
муниципального района появилось 
понимание, что от каждого конкрет-
ного человека будет зависеть, чисто в 
районе или нет, – прокомментировал 
Геннадий Николаевич. – Понятно, что 
разом проблему мусора или небла-
гоустроенных парковок не решить, но 

для кого-то достаточно одного преду-
преждения, чтобы добиться понима-
ния. Хотя есть случаи, когда комиссия 
вынуждена была выписывать штраф, 
который зачастую служит действен-
ной мерой. Но самая главная наша 
задача – не штрафовать всех подряд, 
а приучить людей к соблюдению по-
рядка на территории Коркинского му-
ниципального района.

Геннадий Усенко признался, что 
не дает спуску даже главам сельским 
поселений, приучая их к соблюдению 
всех норм 131-го закона. И если в 
каком-то сельском поселении есть на-
рушения благоустройства территорий, 
то глава этого поселения несет прямую 
ответственность, а значит, и наказан 
должен быть по всем правилам.

Руководитель Коркинского му-
ниципалитета напомнил о том, что 
когда-то за каждой конкретной орга-
низацией, предприятием, учрежде-
нием была закреплена территория, 
которую нужно было благоустраивать 
и поддерживать на ней порядок. 
Никаких возражений не было: люди 
понимали, что приносят реальную 
пользу. Так что все хорошее – это 
хорошо забытое старое.

С позицией главы муниципалите-
та согласен его первый заместитель, 
руководитель административной ко-
миссии Владимир Шукаев, который 
признался, что во многом именно 
благодаря работе комиссии в районе 
стали меньше мусорить.

– С июля 2010 года, когда начала 
работать административная комис-
сия, у нас состоялось 31 заседание, 
на которых было рассмотрено 88 
административных дел, – рассказал 
Владимир Николаевич. – Из них в 78 
случаях были наложены администра-
тивные штрафы, десять дел закон-
чились предупреждением, поскольку 
в этих случаях все нарушения были 
устранены в короткие сроки, до за-
седания административной комиссии. 
В общей сложности сумма штрафов с 
июля 2010 года по май 2011 года со-
ставила 84 тысячи рублей. В основном 
штрафы были наложены за наруше-
ние правил благоустройства: заезды 
на газоны, выброс мусора в неуста-
новленных местах. Кроме того, мы 
рассмотрели пять дел за непредстав-
ление информации должностным ли-
цам муниципалитета. По результатам 
заседаний нарушители также были 
привлечены к административной от-
ветственности и заплатили штрафы. 
Вообще, надо отметить, что у нас на-
блюдается положительная тенденция: 
жители сами стараются соблюдать 
порядок и чистоту. А у администра-

ции района появился реальный рычаг 
воздействия: кроме убеждения те-
перь еще и определенное экономи-
ческое давление на тех, кто нарушает 
правила благоустройства.

Порадовался Владимир Шукаев и 
за то, что теперь суммы, полученные 
от административных штрафов, будут 
поступать в полном объеме в бюджет 
муниципалитета. Это, по мнению пер-

вого заместителя главы Коркинского 
муниципального района, не только 
разумное решение, но и реальная 
польза, которая послужит дополни-
тельным стимулом муниципальным 
образованиям больше уделять вни-
мание благоустройству, тратя получен-
ные от штрафов деньги на облагора-
живание и наведение чистоты.

Ирина ЯББАРОВА.

штрафы для порядка

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Недавно мы приняли изменения в Закон «Об 
административных правонарушениях», в результа-
те чего в два раза были увеличены штрафы за дан-
ную категорию нарушений. Это касается в основном 
сферы благоустройства.

Не секрет, что сегодня очень большая работа 
ведется по ремонту дорог, благоустройству города, 
соответственно, меняется часть коммуникаций. Но зачастую организации, 
которые занимаются подобными ремонтными работами, оставляют после 
себя беспорядок, что очень портит внешний вид городских улиц. Кроме 
того, многие водители паркуют свои автомобили на газонах, детских 
площадках, что, на наш взгляд, недопустимо. Все подобные нарушители 
теперь будут нести серьезную материальную ответственность за свои не-
правомерные действия. 

Должностные лица будут наказываться штрафом до 50 тысяч рублей, 
юридические – до одного миллиона, а частным лицам за административ-
ные нарушения придется заплатить штраф в размере пяти тысяч рублей. 

Штрафы будут выписываться специальными административными ко-
миссиями при выявленных нарушениях.

Стоит отметить, что деньги от всех собранных штрафов теперь будут 
уходить в местный бюджет, а значит, для муниципалитетов это станет не-
плохим подспорьем. 

мнения

Анна Павловна ЦЕЛУЙКО, жительница Коркино, пенсионер:
– Вообще, в городе чистенько, но не везде. Там, где собираются большие 

компании молодежи, как правило, очень грязно: не убирают они за собой, не-
которые даже позволяют себе из окна мусор выбросить или оставить в подъ-
езде. И как с этим бороться, не знаю. Нет в наших людях аккуратности. Может, 
конечно, увеличенные штрафы смогут побороть такое разгильдяйство, глав-
ное – суметь поймать за руку того, кто не соблюдает чистоту и порядок.

Артем БОГАТЫРЕВ, житель Коркино:
– В центре, конечно, чисто: на главных улицах всегда лучше прибираются да 

и сорят меньше, а вот во дворах с чистотой проблемы. Думаю, на это тоже надо 
обратить внимание. А вообще, депутаты правильно сделали, что увеличили 
штрафы. Может, меньше станут мусорить, больше  следить за порядком. 

Любовь Германовна БРАТЦЕВА, жительница Коркино: 
– Город должен быть чистым, ведь когда везде порядок, глаз радуется, 

приятно на улицу выйти. Мне кажется, в Коркино довольно чисто. У нас 
в городе вообще большое внимание уделяется чистоте, и это правильно. 
Иначе во что превратится город, если каждый будет мусорить? И депутатов 
полностью поддерживаю: правильно, что увеличили штрафы, может, кого-
нибудь страх перед большим штрафом остановит и не позволит бросить 
бумажку на газон или оставить машину на детской площадке. 

Власти Южного Урала намерены ввести новые нало-
говые льготы для предпринимателей, построивших на 
территории области промышленные объекты себестои-
мостью свыше 8 миллионов рублей. Также депутаты ЗСО 
фракции «Единая Россия» предлагают на несколько лет 
освободить такие предприятия от регионального налога 
на имущество. Кроме того, для компаний, создаваемых 
на Южном Урале с нуля, предлагается ввести льготы по 
налогу на прибыль. Соответствующий законопроект бу-
дет рассмотрен в первом чтении уже в конце мая. 

Губернатор Михаил Юревич неоднократно говорил о том, 
что Челябинская область должна стать одним из регионов, 
где созданы самые привлекательные условия для инвесто-
ров. Появление данного закона станет серьезным шагом в 
этом направлении. Отметим, что подобный документ с начала 
текущего года действует на территории Свердловской обла-
сти. Но помимо налоговых льгот Челябинская область готова 
предоставить инвесторам более благоприятный морально-
психологический климат и снять административные барьеры. 

Кстати, законопроект о льготах и активные переговоры с 
инвесторами – лишь отдельные части большой стратегии. 
В процессе корректировки долгосрочных планов развития 
Южного Урала должны участвовать все заинтересованные 
стороны: власть, бизнес, наука, общественность. Им пред-
стоит сформировать образ Челябинской области — 2020 и 
наметить основные пути для его воплощения в жизнь.

новости

Чем завлеЧь инвесторов? 
Губернатор недоволен ре-

зультатами проведения весен-
ней уборки на Южном Урале. 
Относительно успешно с этой за-
дачей, по его словам, справил-
ся только Челябинск. В боль-
шинстве муниципалитетов же 
на субботники или выделяется 
недостаточно средств, или им 
уделяется мало внимания. До 
конца мая у руководителей на-
селенных пунктов есть время 
на работу над ошибками. 

По словам Михаила Юревича, на-
реканий к чистоте улиц у него очень 
много. О многих недостатках удалось 
узнать благодаря активистам партии 
«Единая Россия», которые побывали 
практически во всех территориях и 
привезли оттуда фотографии, лучше 
любых слов говорящие о реальном 
положении дел. 

– Многие муниципалитеты не-
достаточно серьезно относятся к 
уборке, – считает губернатор. – 
Это можно объяснить нехваткой 

средств или заложенной в прежние 
времена традицией работать «для 
галочки». Наша задача — приве-
сти территории в нормальное со-
стояние. В ближайшее время главы 
городов и районов, где особенно 
грязно, получат фотографии, кото-
рые сделали активисты «Единой 
России». До конца мая они должны 
исправить ситуацию. Результаты ра-
боты проверю лично. 

На просьбу журналистов назвать 
самые грязные точки на карте Че-
лябинской области он ответил, что 
пока не будет этого делать, чтобы 
дать главам возможность провести 
работу над ошибками. Однако один 
город (по всей видимости, самый 
неблагополучный в плане уборки) 
был назван, это Златоуст. Михаил 
Юревич пообещал побывать в нем 
в июне и проверить благоустрой-
ство. Маршрут, как всегда, до конца 
будет держаться в тайне, так что 
навести лоск на отдельных улицах 
не удастся. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА. 

суББотники. раБота над ошиБками

К губернатору Челябинской области Михаилу Юревичу 
и заместителю председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимиру Ильиных (фракция «Еди-
ная Россия») обратились жители и медицинские работни-
ки Комсомольской и Наследницкой участковых больниц 
Брединского муниципального района. Их волновал вопрос 
изношенности машин, которые перевозят больных и до-
ставляют участковых врачей к пациентам.

Областные власти, депутат округа и руководители пар-
тии «Единая Россия» откликнулись на просьбу, и вот уже 
в торжественной обстановке состоялось вручение дол-
гожданных санитарных машин. Зампред ЗСО Владимир 
Ильиных лично передал врачам ключи от двух автомо-
билей для Наследницкой и Комсомольской участковых 
больниц. Теперь каждый обратившийся больной может 
рассчитывать на оперативную медицинскую помощь.

Больницам – новые машины
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к враЧу – 
Без оЧереди

Особое внимание в региональной 
программе модернизации уделяет-
ся первичной медицинской помощи, 
в частности открытию офисов врачей 
общей практики. Для повышения 
доступности специализированной 
амбулаторно-поликлинической по-
мощи планируется организовать 
консультативно-диагностические цен-
тры в Челябинске (на базе ГКБ № 4) и 
в Миассе. 

– Проекты дорогостоящие, но 
крайне необходимые, – утверждает 
Виталий Тесленко. – В таких центрах 
жители смогут быстро пройти об-
следование, не простаивая часами в 
очередях. Цена вопроса – почти 900 
миллионов рублей.

В ближайшие два года пациенты со 
всей области смогут рассчитывать на 
качественную стационарную помощь 
в профильных межрайонных отделе-
ниях: кардиологических, неврологиче-
ских, онкологических, инфекционных, 
ожоговом и пульмонологическом. В 
частности, в Челябинске планируется 
организация кардиологического отде-
ления в ГКБ № 3, онкологического и 
инфекционного – ГКБ № 8. 

Общий объем финансирования 
программы модернизации в Челя-
бинской области на 2011 – 2012 годы 
достигает почти 14 миллиардов ру-
блей. Средства, на первый взгляд, 
очень солидные. Но, по словам мини-
стра здравоохранения Челябинской 
области, чтобы «поднять с колен» все 
лечебные учреждения региона, тре-
буется 67 миллиардов. 

– При выборе учреждений-
участников программы модерниза-
ции мы руководствовались принци-

пами целесообразности, – коммен-
тирует Виталий Тесленко. – Если в 
полуразрушенных больницах нет 
пациентов, специалистов, оснаще-
ния, о каком качестве медицинского 
обслуживания тут говорить. 

Ремонтировать и оснащать обору-
дованием будут действующие лечеб-
ные учреждения области. Например, 
в Троицк, Миасс, Златоуст и другие го-
рода области привезут современную 
диагностическую аппаратуру. Это по-
зволит местным жителям проходить 
обследование и лечение, не уезжая 
за сотни километров от дома.

приБавка для 
специалистов 

В настоящее время финансирова-
ние проекта «Качество жизни. Здоро-
вье» началось. Первый транш в разме-
ре 1 миллиарда 200 миллионов рублей 

поступил в область. Деньги 
будут направлены на ремонты 
медицинских учреждений и 
покупку диагностического, реа-
нимационного оборудования, а 
также на повышение зарплаты 
узким специалистам и средне-
му медперсоналу.  

– Не будем скрывать, эти 
врачи и медсестры долгое вре-
мя оставались без внимания, 
получали скромные зарплаты. 
Я думаю, благодаря програм-
ме модернизации вопрос будет 
решен, – комментирует испол-
нительный директор Челябин-
ского областного фонда ОМС 
Михаил Вербитский. – Надеюсь, 
в муниципальные лечебные 
учреждения придут новые 
специалисты и вернутся те, кто 
ушел от нас.  

В среднем зарплата врача-
специалиста в поликлинике увеличит-
ся на пять тысяч рублей, у медсестры 
– на 2,5 тысячи с 1 января 2011 года.

В стационарах в рамках действую-
щих стандартов повышение фонда 
оплаты труда ожидается на 30 про-
центов с 1 июня 2011 года.

– Действия властей должны быть 
понятны медицинской общественно-
сти: они должны четко представлять – 
кому будет повышена заработная пла-
та, в какой период, на какие суммы, 
– подчеркивает Виталий Тесленко. 

Если проект воплотится в жизнь, 
смогут вздохнуть с облегчением и па-
циенты. В идеале они смогут без осо-
бых усилий попасть на прием к узко-
му специалисту, без проблем пройти 
любые обследования в поликлиниках. 
Должны сократиться и сроки ожида-

ния плановой госпитализации в 
стационарах. 

– Партийный контроль за 
ходом реализации программы 
модернизации на местах будут 
осуществлять координаторы 
проекта, – отмечает Александр 
Журавлев. – Безусловно, мы не 
собираемся устраивать мелоч-
ную опеку. Тем не менее плани-
руем собирать отчетность, вы-
езжать в районы, знакомиться с 
работой на территориях области. 
Будем, что называется, держать 
руку на пульсе. Тех, кто хорошо 
справляется с поставленной зада-
чей, будем отмечать и на уровне 
губернатора, и на уровне секре-
таря регионального политсовета. 
Тем, кто отстает по объективным 
причинам, будем помогать ис-
правлять ситуацию. А с теми, кто 
не желает работать, будем рас-
ставаться без сожаления.

Наталья ФИРСАНОВА.

Больницы ждут Большие перемены

Цифры

892 миллиона 967 тысяч

263 миллиона 199 тысяч –

80 миллионов 537 тысяч –

рублей направят на ремонты и 
приобретение медицинского обо-
рудования. 

на оказание стационарной меди-
цинской помощи в соответствии 
со стандартами (обеспечение 
лекарствами, расходными мате-
риалами и так далее). 

на повышение зарплаты узким 
специалистам и медперсоналу.  

рублей – на проведение диспан-
серизации 14-летних подростков.

КаК распорядятся первым 
медиЦинсКим миллиардом

6 миллионов 880 тысяч 
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На очередном заседании комитета по 
бюджету и налогам в Закон Челябинской 
области «Об областном бюджете на 2011 
год» были внесены изменения, в соответ-
ствии с которыми доходная часть регио-
нальной казны увеличилась на 4 миллиар-
да 276,7 миллиона рублей.

Выступая перед парламентариями, министр 
финансов Челябинской области Андрей Пшени-
цын рассказал, что рост доходов обусловлен в 
большей степени федеральными трансфертами: 
за счет выделения денежных средств Федераль-
ного фонда обязательного медицинского страхо-
вания, дополнительных финансов из фонда со-
действия реформированию ЖКХ и федерального 
бюджета.

На такую же сумму была увеличена и рас-
ходная часть бюджета Челябинской области.

В результате внесенных изменений доходы 
южноуральского «кошелька» на этот год состав-
ляют 84 миллиарда 464,4 миллиона рублей, рас-
ходы – 94 миллиарда 449,5 миллиона рублей. 
Дефицит остался без изменений – 9 миллиардов 
985 миллионов рублей. 

Комментируя внесенные изменения, пред-
седатель комитета по бюджету и налогам, спи-
кер областного парламента (фракция «Единая 
Россия») Владимир Мякуш отметил, что большая 
часть средств будет направлена на социальные 
нужды. Уже известно, что три миллиарда рублей 
пойдет на модернизацию системы здравоохра-
нения.

– Главное, что не увеличен дефицит бюджета, 
– акцентировал внимание Владимир Викторович. 

– Мы поставили цель – постепенно этот дефицит 
снижать и к концу года довести его до нуля.

Второй, не менее важный вопрос, которо-
му депутаты уделили пристальное внимание, 
– проект постановления «Об исполнении област-
ного бюджета за 1 квартал 2011 года». 

По-прежнему самая затратная статья област-
ной казны – расходы на социальную сферу – бо-
лее десяти миллиардов рублей. На строительство 
и ремонт дорог за первый квартал этого года был 
потрачен 1 миллиард 820 миллионов рублей, на 
организацию занятости южноуральцев област-
ная казна направила 562,2 миллиона рублей. 

Но, несмотря на многие положительные по-
казатели, депутаты обратили внимание на то, 
что по ряду министерств низкая исполняемость 
бюджета.

– Если в целом по Челябинской области ис-
полнение регионального бюджета составляет 21 
процент, то есть министерства, уровень исполне-
ния которых значительно ниже, – отметил Вла-
димир Мякуш. – Прежде всего, это министерство 
строительства и дорожного хозяйства, минкуль-
туры и ряд других. Мы, конечно, не утверждали 
ежеквартальные показатели, но рекомендовали, 
чтобы все финансовые ресурсы использовались 
равномерно в течение всего года. Поэтому прото-
кольно приняли решение, что по итогам первого 
полугодия обязательно проанализируем работу 
каждого министерства, которое допустило сни-
жение расходования денег, с тем, чтобы выяснить 
причины и дать соответствующую оценку. 

Также участники заседания комитета обсуди-
ли новый проект закона «О Контрольно-счетной 
палате Челябинской области».

Предложенные поправки определяют статус, 
состав Контрольно-счетной палаты, устанавли-
вают основные требования к кандидатурам на 
должности председателя, его заместителей и 
аудиторов.

Комментируя рассмотренный проект закона, 
Владимир Мякуш заверил, что все изменения 
повысят прозрачность и гласность проводимых 
проверок. 

депутаты посЧитали затраты

бюджет-2011 депутатские будни

к депутату на прием
Жители поселка Шершни обратились к депу-

тату Законодательного Собрания Челябинской 
области Николаю Янову по поводу строительства 
пешеходного тротуара вдоль участка новой до-
роги от улицы Академика Сахарова до поселка. 
По их словам, это позволило бы избежать ДТП 
и несчастных случаев. Народный избранник 
пообещал решить вопрос.

Во время личного приема, который Николай 
Янов провел в своем избирательном округе «За-
речный», жители высказывали разные просьбы. 
Например, заведующая МДОУ № 454 Бычкова 
Н.А. попросила депутата отремонтировать дет-
скую спортивную площадку. Руководитель МУ 
«Спортивный город» Хасанов Р.М. пришел на 
прием к Николаю Ивановичу познакомиться и 
договориться о дальнейшем сотрудничестве по 
восстановлению спортивных площадок и хок-
кейных коробок города, пропаганде здорового 
образа жизни, привлечении жителей микро-
района к любительским спортивным соревнова-
ниям. Все вопросы были решены положительно 
уже в рамках приема.

Лана ЛАКИЗА.

наша справка
Челябинская область получила из феде-

ральной казны дополнительно более 773 
миллионов рублей. Эти деньги будут потра-
чены на самые разные направления.

На обеспечение отдельных категорий граж-
дан лекарственными средствами предусмо-
трено 511 миллионов 796 тысяч рублей, на 
господдержку сельхозтоваропроизводителей 
– более 148 миллионов рублей. Почти 93 мил-
лиона планируется потратить на обеспечение 
жильем детей-сирот и детей, оставшихся без 
попечения родителей. Для обеспечения жи-
льем жителей сельской местности направлено 
17 миллионов 500 тысяч рублей.

Также на ряд мероприятий планируется 
потратить остаток целевых федеральных 
средств на 1 января 2011 года, поступив-
ших в областной бюджет. Речь идет о сумме 
чуть более 69 миллионов рублей. Предпо-
лагается, что 50 миллионов 775 тысяч рублей 
будет направлено на господдержку малого 
и среднего предпринимательства, включая 
крестьянские хозяйства, на организацию дис-
танционного образования детей-инвалидов 
– 17 миллионов 599 тысяч рублей. 306 ты-
сяч рублей будет потрачено на господдержку 
сельхозтоваропроизводителей.
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Создание инновационной и 
конкурентоспособной экономики 
– одна из главных задач работы 
министерства промышленности 
и природных ресурсов, постав-
ленная перед специалистами 
этого ведомства губернатором 
Михаилом Юревичем. О том, 
какая работа ведется в этом на-
правлении, рассказал на заседа-
нии комитета по промышленной 
политике начальник отдела про-
грамм развития и инноваций 
министерства промышленности 
Александр Карлов.

– Министерством промышлен-
ности и природных ресурсов Челя-
бинской области проводится целена-
правленная работа по определению 
точек роста экономики в целом по 
отраслям промышленности и среди 
предприятий, которые обладают ин-
новационным потенциалом и способ-
ностью к модернизации, – рассказал 
Александр Георгиевич. – Для нас 
главное – создать инфраструктуру 
для таких предприятий. Мы всяче-
ски содействуем модернизации про-
изводства за счет привлечения соб-
ственниками внутренних и внешних 
ресурсов.

Большое внимание в этом на-
правлении уделяется энергетической 
сфере. На сегодняшний день произ-
водство электроэнергии покрывает 
потребности нашего региона на 77 
процентов. Чтобы восполнить не-
достающий объем электроэнергии, 
министерство разработало ряд ме-
роприятий. Разработаны и проходят 
процедуры утверждения схема и на-
правления перспективного развития 
электроэнергетики Челябинской об-
ласти на 2011 – 2016 годы. В плани-
руемом периоде предусмотрено соз-
дание новых энергомощностей: уже 
в этом году запланировано запустить 
третий энергоблок на Челябинской 
ТЭЦ-3, в 2013 году предполагается 
ввести в действие блок № 10 мощ-
ностью 660 МВт на Троицкой ГРЭС, на 

Южноуральской ГРЭС – блок ПГУ-400. 
Также в планах запустить два уголь-
ных блока мощностью 330 МВт на 
Южноуральской ГРЭС.

За прошлый год общий объем ин-
вестиций в электроэнергетику соста-
вил чуть более 371 миллиона рублей, 
благодаря чему было отремонтиро-
вано шесть и построено две подстан-
ции, три линии электропередач мощ-
ностью 110 кВольт были полностью 
реконструированы. 

Стоит отметить, что львиная доля 
всех инвестиций в экономику при-
ходится на металлургический ком-
плекс. В 2010 году несколько южно-
уральских предприятий – ММК, ЧТПЗ, 
ЧМК – запустили новые мощности. 
На сегодняшний момент инвестици-
онные программы в металлургиче-
ском комплексе рассчитаны до 2016 
года. К примеру, на ММК запланиро-
вано строительство стана холодной 
прокатки, на ЧМК – строительство 
рельсобалочного стана. Челябинский 
трубопрокатный завод планирует 
начать второй этап строительства 
трубоэлектросварочного цеха № 3. 
Вкладываться в развитие планирует 
еще ряд областных промышленных 
предприятий. 

– В планах министерства про-

мышленности – разработка и реали-
зация областной целевой программы 
«Геологическое изучение недр и раз-
витие минерально-сырьевой базы 
общераспространенных полезных 
ископаемых Челябинской области на 
2012 – 2015 годы», – рассказал Алек-
сандр Карлов. – Выделено 60 пер-
спективных участков для геологораз-
ведочных работ, 42 месторождения 
общераспространенных ископаемых.

Кроме того, в Минпроме заплани-
рован еще ряд целевых программ, 
которые, по словам Александра Геор-
гиевича, позволят создать базу для 
решения многих экономических во-
просов. Большое внимание планиру-
ется уделить разработке программы 
по развитию технопарков. В состав 
рабочей группы включен и предсе-

датель комитета по промышленной 
политике, депутат от фракции «Еди-
ная Россия» Андрей Самсонов. Также 
в области в скором времени начнет 
действовать программа по органи-
зации производственных отходов и 
энергетики с извлечением редких 
металлов и получением минераль-
ных удобрений и порошковых ма-
териалов и программа по развитию 
производства высокотехнологичной 
продукции на основе титанмагнети-
товых, ильменитовых руд и кремний-
содержащего сырья.

Заслушав доклад представителя 
областного Минпрома, депутаты Зако-
нодательного Собрания заметили, что 
одна из главных составляющих про-
мышленного комплекса нашего регио-
на – машиностроительная отрасль, а 
потому и ее развитию надо уделять 
должное внимание, чего, к сожале-
нию, народные избранники в докладе 
Александра Карлова не увидели.

Особую актуальность этот вопрос 
проявляет, если иметь в виду, что 
некоторые машиностроительные 
предприятия Челябинской области 
на сегодняшний день переживают не 
самые лучшие времена. Чтобы по-
мочь машиностроителям выбраться 
из «кризисной ямы», депутаты вы-
сказались за создание рабочей груп-
пы по развитию машиностроения 
на Южном Урале. Это позволило бы 
разобраться со многими проблемами 
предприятий: и производственными, 
и кадровыми, и научными. 

Идею подхватил и председатель 
комитета Андрей Самсонов, который 
предложил одно из заседаний коми-
тета провести на территории какого-
нибудь машиностроительного завода 
с тем, чтобы оценить реальное поло-
жение дел, разобраться в проблемах, 
начать искать пути решения.

Второй важный вопрос в повестке 
заседания комитета – об антимоно-
польном контроле в сфере топливно-
энергетического комплекса, транс-
порта и связи.

Временно исполняющая обязан-
ности руководителя управления ФАС 
России по Челябинской области Елена 
Семенова рассказала депутатам, что 
самый большой процент выявленных 
нарушений – в топливной отрасли и в 
сфере ЖКХ. Чаще всего жители области 
жалуются на необоснованно установ-
ленные тарифы на разные виды услуг, 
в том числе и на установку приборов 
учета. Во многих муниципальных об-
разованиях и городских округах вы-
явлены серьезные нарушения, когда 
управляющие компании всячески 
нарушали права потребителей, пред-
лагая заведомо невыгодные условия 
сотрудничества, не заключали необ-
ходимые договоры на обслуживание 
и многое другое. Практически все на-
рушения были доказаны антимоно-
польным органом в судебном поряд-
ке, нарушители наказаны.

На контроле ФАС по Челябинской 
области и сфера пассажирских пере-
возок. Так, в декабре 2010-го и ян-

варе 2011 годов в антимонопольную 
службу поступило большое количе-
ство жалоб от жителей Челябинска, 
считающих незаконным повышение 
стоимости проезда в маршрутках. 
Южноуральские антимонопольщики 
организовали проверку, в резуль-
тате которой пришли к выводу, что 
повышение стоимости проезда до 
15 рублей вполне обоснованно и ни-
каких нарушений в этом нет. 

– Также мы серьезно проанализи-
ровали ситуацию вокруг маршрутных 
такси в Магнитогорске. По обращени-
ям индивидуальных предпринимате-
лей, осуществляющих пассажирские 
перевозки по городским маршрутам, 
было возбуждено и рассмотрено дело 
о нарушении администрацией Маг-
нитогорска закона о защите конку-
ренции. Напомню, там были приняты 
нормативные акты, на основании 
которых было решено отказать в до-
пуске к пассажирским перевозкам на 
внутримуниципальных маршрутах. 
Могу выразить точку зрения, что они 
противоречат антимонопольному за-
конодательству.

Елена Григорьевна считает, что по-
добные ситуации происходят из-за 
отсутствия федерального закона в 
сфере транспорта. Органы местного 
самоуправления не знают, как регу-
лировать подобную деятельность, а 
потому вынуждены самостоятельно 
разрабатывать недостающее зако-
нодательство, что порой приводит к 
печальным последствиям.

Ирина ЯББАРОВА.

политика прогресса

Андрей САМСОНОВ, председатель комитета 
по промышленной политике (фракция «Еди-
ная Россия»):

– Понятно, что в один день все проблемы про-
мышленного комплекса не решить, особенно это 
касается машиностроения. Мы должны системати-
чески рассматривать эти вопросы, при необходи-
мости выезжать на предприятия, чтобы на месте, 
в тесном контакте с самими производственниками 
обсуждать проблемы и искать пути решения. Наш подход должен быть 
планомерным.

Александр КАРЛОВ, начальник отдела программ развития и 
инноваций Министерства промышленности и природных ресурсов 
Челябинской области:

– Критерии оценки результатов модернизации промышленности – это 
производство конкурентоспособной продукции, строительство новых за-
водов и организация новых производств. Здесь важно понять, что ставить 
новые заводы и приводить их к процветанию объективно может только 
рыночная ситуация и грамотная политика собственника и руководства.

Наша задача совместно с правительством области, депутатами, руко-
водителями промышленных предприятий максимально поддерживать 
создание новых производств, дальнейшее развитие предприятий в виде 
выделения новых земельных площадок, подведения дорог и коммуника-
ций, реализация других инфраструктурных проектов. 
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Продолжение. Начало на стр. 1

Также в новом проекте закона предусмотре-
на корректировка понятия «областные адрес-
ные инвестиционные программы», формиро-
вание и утверждение которых будет проходить 
в порядке, установленном правительством 
Челябинской области.

Помимо этого, Константин Юрьевич предло-
жил дополнить законопроект таким понятием, 
как «приоритетный инвестиционный проект». 

Стоит отметить, что все озвученные депу-
татом изменения рассмотрены на заседании 
рабочей группы. В свою очередь их одобрил и 
комитет. На общее заседание парламентариев 
решено вынести проект закона «О внесении 
изменений в Закон Челябинской области «О 

стимулировании инвестиционной деятельно-
сти в Челябинской области» сразу во втором и 
третьем чтении.

Кроме того, участники заседания едино-
гласно приняли изменения в закон «О по-
рядке управления государственной собствен-
ностью Челябинской области и приватизации 
имущества, находящегося в государственной 
собственности Челябинской области». С до-
кладом по этому вопросу выступил председа-
тель комитета по экономической политике и 
предпринимательству Дмитрий Мешков. Он 
рассказал коллегам о том, что в соответствии 
с областным и федеральным законодатель-
ством субъекты малого предприниматель-
ства получили право выкупа арендуемых ими 
помещений. Для того чтобы ускорить и облег-

чить им эту процедуру, законопроектом пред-
лагается право принятия решения о продаже 
министерству промышленности и природных 
ресурсов. 

– Новые поправки предлагают продлить 
полномочия Министерства промышленности 
и природных ресурсов Челябинской области. 
Тем более у нас есть для этого все основания: 
действия соответствующего федерального 
закона о праве преимущественного выкупа 
помещений было продлено до первого июля 
2015 года. 

Предложение председателя комитета было 
одобрено. На заседание депутатов Законода-
тельного Собрания проект закона будет пред-
ложено принять сразу в трех чтениях.

Ирина ЯББАРОВА.

прогноз «погоды» для инвестора
Константин ЗАХАРОВ, 
заместитель пред-
седателя комитета 
по экономической 
политике и пред-
принимательс тву 
(фракция «Единая 
Россия»):

– Поправки к Зако-
ну «О стимулировании 
инвестиционной деятельности в Челябин-
ской области» уточняют критерий конкурс-
ного отбора инвестиционных проектов, 
которым будет оказана поддержка за счет 
средств областного бюджета. Будут учиты-
ваться количество создаваемых рабочих 
мест, налоговая отдача инвестора и его зна-
чимость для муниципального образования, 
на территории которого его планируется 
реализовать. 
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Подготовка к летнему оздоро-
вительному сезону детей завер-
шена на 85 процентов. Об этом 
доложила заместитель министра 
образования и науки Челябин-
ской области Ирина Скалунова 
на заседании комитета по соци-
альной и молодежной политике, 
культуре и спорту.

В общей сложности в этом году 
южноуральское Минобразования 
планирует оздоровить 161 949 ре-
бятишек. Предполагается, что в за-
городных лагерях отдохнут почти 37 
тысяч человек, в лагерях дневного 
пребывания – 92 750 детей, почти 
13 тысяч юных южноуральцев про-
ведут летние каникулы в палаточных 
лагерях. Кроме того, чуть более трех 
с половиной тысяч подростков лето 
проведет в лагерях труда и отдыха.

На организацию летних каникул 
для ребят из областной казны вы-
делено 657 миллионов 838 тысяч ру-
блей, из бюджетов местного уровня 
на летнюю кампанию будет потра-
чено почти 229 миллионов рублей. 
На загородные оздоровительные 
лагеря муниципалитеты планируют 
потратить 173,5 миллиона рублей, на 
оздоровительные лагеря с дневным 
пребыванием – более 36 миллионов, 
258 тысяч рублей – на санаторно-
курортное лечение подростков. Так-

же в планах муниципальных органов 
власти направить почти 7,5 миллиона 
для оздоровления ребят, находящих-
ся в трудной жизненной ситуации, и 
11 миллионов 841 тысячу рублей – на 
малозатратные формы работы с деть-
ми во время каникул.

Стоит отметить, что развитие 
малозатратных форм отдыха детей и 
подростков – одно из приоритетных 
направлений летней кампании. Этот 
вопрос обсуждался на уровне прави-
тельства Российской Федерации. На 
Южном Урале на это направление из 
областного бюджета было выделено 
10 миллионов рублей. На эти деньги 
будут организованы летние полевые 
лагеря и походы.

 – Еще одно новшество – меди-
цинское страхование детей на период 
пребывания их в загородных оздоро-
вительных лагерях, которое вводится 
с этого года, – обратила внимание 
депутатов Ирина Георгиевна. – По ин-
формации муниципальных образова-
ний, страхование будет проводиться 
за счет средств местного бюджета 
централизованно, страховка войдет 
в стоимость путевки. Также страховка 
будет производиться за счет средств 
родителей; средств местного бюдже-
та и родительской платы. Кроме того, 
за счет местного бюджета все муни-
ципальные образования заключили 
договоры о страховании на случай 

причинения вреда жизни и здоровью 
сроком на 12 месяцев, включая лет-
ний период.

Особое внимание уделено безопас-
ности ребятишек. Во всех загородных 
лагерях круглосуточно будут дежу-
рить милиция и сотрудники охранных 
предприятий, медицинские работни-
ки. Все детские загородные учреж-
дения оборудованы автоматической 
пожарной сигнализацией.

Замминистра образования и нау-
ки обратила внимание депутатов еще 
и на то, что со следующего года в 
летней оздоровительной кампании 
будут участвовать дети от шести до 
18 лет, что повлечет за собой уве-
личение охвата, а следовательно, и 
финансовые затраты. В настоящий 

момент отдохнуть и подлечиться в 
южноуральских лагерях могут только 
ребята от семи до 15 лет.

Выслушав внимательно доклад о 
готовности областных лагерей к лет-
ней оздоровительной кампании, депу-
таты заметили, что, к сожалению, есть 
некоторые недоработки. Необходимо 
отладить механизм приобретения 
путевок в детские оздоровительные 
лагеря родителями. Некоторые мамы 
и папы не знают, куда обращаться за 
путевками. Ирина Георгиевна отмети-
ла, что информацию о приобретении 
путевок можно получить через обра-
зовательные учреждения, также все 
необходимые данные размещены на 
сайте областного министерства обра-

зования и науки.
Большой инте-

рес у участников 
заседания вызвал 

вопрос об исполнении областной це-
левой программы «Социальная под-
держка инвалидов в Челябинской об-
ласти» на 2009 – 2010 годы и задачах 
на 2011 год.

Общий объем финансирования 
программы только за прошлый год 
составил более 15 миллионов ру-
блей. Эти деньги направлялись на 
совершенствование материально-
технической базы, проведение твор-
ческих мероприятий для инвалидов и 
многое другое.

Новая программа на 2011 – 2015 
годы направлена на формирование 
доступной среды для инвалидов. В 
общей сложности на ее реализацию 
запланировано более 250 миллионов 

рублей. При губернаторе Челябин-
ской области создан Совет по делам 
ветеранов и инвалидов. В состав со-
вета вошли 25 человек.

Кроме того, Ирина Георгиевна 
рассказала, что министерство соцот-
ношений организовало специальное 
социсследование с целью выяснить, 
насколько инвалиды довольны пре-
доставляемыми им услугами и мера-
ми поддержки.

Подводя итоги обсуждения, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту, вице-спикер областного пар-
ламента (фракция «Единая Россия») 
Александр Журавлев отметил, что 
тема острая и актуальная. А потому 
депутаты Законодательного Собра-
ния всегда уделяли и будут уделять 
ей пристальное внимание.

Ирина ЯББАРОВА.

пятая Четверть

Александр ЖУРАВЛЕВ, председатель комитета 
по социальной и молодежной политике, культуре 
и спорту (фракция «Единая Россия»):

– Вопрос организации летнего оздоровительного 
отдыха детей – под особым контролем депутатов. Мы 
должны сделать все, чтобы детский отдых в лагерях был 
качественным, безопасным и обязательно доступным. 
Этой теме было посвящено и недавнее совещание у 

президента страны Дмитрия Медведева, который поставил перед ре-
гионами задачу – сделать все, чтобы на высоком уровне организовать 
летнюю оздоровительную кампанию.

наша справка
В 2011 году на Южном Урале планируется открыть 

906 детских лагерей: 73 загородных, 779 лагерей с 
дневным пребыванием, 34 палаточных и 20 лагерей 
труда и отдыха.

Все муниципалитеты будут организовывать под-
воз детей в загородные лагеря.
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В соответствии с последними измене-
ниями, внесенными в Градостроительный 
кодекс РФ, документы территориального 
планирования должны быть разработаны 
у всех муниципальных образований Челя-
бинской области до 31 декабря 2012 года.

Депутаты комитета ЗСО по строительной по-
литике заслушали отчет первого заместителя 
министра строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства Челябинской области Сергея 
Сихарулидзе о ходе разработки градостроитель-
ных планов. 

– Из 16 городских округов генеральные планы 
разработаны в 15, из них утверждены 12, – рас-
сказал Сергей Важевич. – Из 27 муниципальных 
районов схемы территориального планирования 
появились в 26. Из 274 городских и сельских по-
селений генпланы имеют 240. Сейчас мы делаем 
упор на подготовку документов в тех террито-
риях, где ведется активная градостроительная 
деятельность. И до 31 декабря следующего года 
эта работа должна быть выполнена.

По словам первого замминистра, на данный 
момент сложности с разработкой градостроитель-
ной документации возникли лишь в Красноар-
мейском муниципальном районе из-за недобро-
совестного подрядчика, выигравшего конкурс на 
разработку районной схемы террпланирования.

Депутаты также подняли вопрос: как защи-
титься от таких недобросовестных подрядчиков, 

которые выигрывают аукционы и конкурсы, но 
сделать ничего не могут или не хотят? Депутата-
ми комитета ранее направлялись в Государствен-
ную Думу и правительство Российской Федера-
ции предложения об изменении федерального 
законодательства с целью предотвращения по-
добных случаев. Однако существенных измене-
ний не произошло.

Начальник Главного управления архитекту-
ры и градостроительства Челябинска Дмитрий 
Градобоев, который тоже принял участие в за-
седании комитета, рассказал об альтернативной 
возможности проведения работ для государ-
ственных или муниципальных нужд – само-
стоятельно разрабатывать градостроительную 
документацию. Для этого, конечно, придется соз-
давать специальные муниципальные структуры, 
но это может позволить сэкономить часть денег, 
а главное – убережет от недобросовестных под-
рядчиков, которые выигрывают конкурс, а сами 
не разбираются в делах.

Кроме того, депутатами профильного комите-
та отмечено, что изменения в градостроительном 
законодательстве в этом году вновь разрешили 
документацию планировки территорий (ДПТ) 
делать частным инвесторам. Эту категорию в 
прошлом году исключили из закона, что добави-
ло властям головной боли. В то же время добав-
лена новая норма о том, что представительный 
орган местного самоуправления сельского по-
селения вправе принять решение об отсутствии 

необходимости подготовки его генерального 
плана и подготовки правил землепользования 
и застройки. В случаях, если: не предполагается 
изменение существующего использования тер-
ритории этого поселения и отсутствует утверж-
денная программа его комплексного социально-
экономического развития, а также документами 
территориального планирования Российской 
Федерации, субъекта Российской Федерации, 
муниципального района не предусмотрено раз-
мещение объектов федерального значения, 
объектов регионального значения, объектов 
местного значения муниципального района на 
территории этого поселения.

Депутаты информацию «О ходе разработки 
документов территориального планирования 
муниципальных образований, региональных и 
муниципальных нормативов градостроительно-
го проектирования» приняли к сведению.

Лана ЛАКИЗА.

градостроительный План – основа социально-экономического 
развития территорий мунициПалитетов

Зсо — муниципалитеты

план развития
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новости

встреча с президентом
Президент Дмитрий Медведев встре-

тился с молодыми депутатами.

В Костроме состоялась встреча Дмитрия Мед-
ведева с молодыми депутатами. Челябинскую 
область на этом мероприятии представляла 
Иляна Балахонова – заместитель председателя 
Молодежного Регионального Собрания при За-
конодательном Собрании Челябинской области, 
депутат Кыштымского городского округа.

Кроме того, наша землячка  выступила в 
седьмом раунде межпартийных дебатов мо-
лодых депутатов. Организаторами дебатов так 
же являются наши земляки: первый председа-
тель Молодежного Регионального Собрания, 
член Совета Федерации РФ Руслан Гаттаров и 
член Общественного совета «Молодой Гвардии 
«Единой России» Николай Финько.

 Президент России Дмитрий Медведев в 
Костроме обсудил с молодыми депутатами 
парламентских партий актуальные вопросы 
развития политической системы страны. Дми-
трий Анатольевич подчеркнул необходимость 
омоложения политической и административ-
ной системы страны. Причем, вводить моло-
дежь в политику, по его словам, необходимо 
максимально активно.

 Маргарита ХАЛТУРИНА.
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Очередное заседание комите-
та по законодательству, государ-
ственному строительству и мест-
ному самоуправлению состоя-
лось 18 мая. Согласно повестке 
дня, депутаты рассмотрели семь 
вопросов и приняли ряд законо-
дательных поправок.

важно к выБорам
В частности, обсудили проект За-

кона «О внесении изменений в Закон 
Челябинской области «О муниципаль-
ных выборах в Челябинской области». 
Председатель комитета Семен Митель-
ман (фракция «Единая Россия») сооб-
щил, что проект закона был внесен 
областной избирательной комиссией.

– Он был принят депутатами ЗСО в 
первом чтении 28 апреля, – сообщил 
Семен Аркадьевич. – В установлен-
ный срок поправок не поступило. Всех 
устроил вариант, предложенный ко-
митетом. Напомню, что в соответствии 
с федеральным законодательством 
предусмотрено, что на выборах в пред-
ставительные органы муниципальных 
районов и городских округов, где 20 и 
более депутатов, может применяться 
как пропорциональная, так и смешан-
ная система. Но там, где количество 
депутатов меньше двадцати, может 
применяться пропорциональная, сме-
шанная или мажоритарная система. 
Поскольку правовая и лингвистиче-
ская экспертиза Закона проведены, то 
наш комитет рекомендует его для при-
нятия депутатами во втором и третьем 
чтениях на заседании ЗСО 26 мая.

в дорогу с картой 
и договором

Самое бурное обсуждение вызвал 
Закон «О внесении изменения в ста-
тью 9 Закона Челябинской области 
«Об административных правона-
рушениях в Челябинской области». 
Перевозчики Магнитогорска иниции-
ровали иск против ряда пунктов об-
ластного Закона «Об административ-
ных нарушениях». Дело в том, что в 

нем не конкретизирована ответствен-
ность за административные право-
нарушения. На этом основании суд 
принял сторону истцов.

– Мы так и предполагали, – заявил 
председатель комитета Мительман, 
– что эту статью закона признают 
противоречащей федеральному за-
конодательству. Мы ждали решения 
суда. И Челябинским областным су-
дом 10 марта вынесено решение о 
признании  недействительной статьи 
9 Закона «Об административных на-
рушениях» как противоречащей фе-
деральному законодательству в дей-
ствующей редакции.

Причина, по мнению областного 
суда, в том, «что установленная адми-
нистративная ответственность за нару-
шения муниципальных нормативных 
правовых актов в сфере организации 
транспортного обслуживания населе-
ния отсутствует конкретизация». Какие 
именно нарушения? Здесь, похоже, 
вступили в противоречие стремление 
к универсальности и многоликая кон-
кретика жизненной практики. Поэтому 

перевозчики Магнитогорска и обрати-
лись с иском к ЗСО, и Законодательное 
Собрание, будучи ответчиком в суде, 
получило решение не в свою пользу.

Депутаты подготовили кассацион-
ную жалобу в Верховный суд. С зако-
нодателями согласилась и областная 

прокуратура в своем кассационном 
представлении. Однако Верховный 
суд оставил решение областного суда 
без изменения. Это связано с тем, что 
уже сложилась судебная практика. 
Нечто подобное случилось и в сосед-
нем Башкортостане. Причина все та 

же – формулировка, которая «явля-
ется неконкретной». А требуется кон-
кретизация юридического запрета. 
Специалисты комитета заметили, в 
свою очередь, что законодательство, 
и в частности 384-й закон, предписы-
вает не вмешиваться в деятельность 
органов местного самоуправления.

– Предлагается статью 9 изложить 
в новой редакции, – сказал Семен 
Мительман, – предусмотреть адми-
нистративную ответственность за 
осуществление перевозки пассажи-
ров и багажа по муниципальному 
маршруту без наличия договора. Если 
договор есть, там и ответственность 
предусматривается по конкретным 
пунктам.

Решили депутаты дополнить зако-
нопроект и тем обстоятельством, что 
ответственность водителя наступает, 
если он осуществляет перевозку пас-
сажиров и багажа по муниципально-
му маршруту без маршрутной карты. 
То есть должны быть взяты в дорогу и 
договор, и маршрутная карта.

Сергей ТАРАН.

оБ универсальном и конкретном
Александр ПОДОПРИГОРА, политолог:

– Смешанная система выборов на местном уров-
не однозначно лучше любой другой, так как по-
зволяет более полно представить интересы и оцен-
ки населения. Чисто пропорциональная (только по 
партийным спискам) система фактически отсекает 
от полноценного участия в муниципальных выбо-
рах большую часть населения, не имеющую четких 
партийных пристрастий и не состоящую ни в каких 
партиях, а это подавляющее большинство населения. Она фактически 
нарушает конституционное право граждан избирать и быть избранными 
вне зависимости от партийной принадлежности, так как предполагает 
выдвижение кандидатов исключительно партиями. А чисто мажоритарная 
система выборов (по одномандатным округам) предоставляет в наших 
условиях гораздо более выгодные стартовые условия для выдвиженцев от 
«партии власти». Фактически только они все последнее время побеждают 
в одномандатных округах, так как их соперники просто не в состоянии 
конкурировать с единороссами по ресурсам всех видов: финансовым, ад-
министративным и т.д. К тому же в городах и районах избиратели склонны 
больше доверять свои интересы не партийным брендам, а конкретным, 
известным им людям. Смешанная система позволит уравновесить инте-
ресы партий и непартийного большинства и дать более полноценное пред-
ставительство в муниципалитетах.

Проблема создания единого окна в 
строительстве, прозрачность процедур 
согласования разрешительной докумен-
тации в строительной отрасли в целях 
устранения громоздких коррупциоген-
ных административных барьеров до сих 
пор остается актуальной, находится на 
постоянном контроле комитета ЗСО по 
строительной политике и неоднократно 
рассматривалась на заседаниях комитета 
прошлого созыва.

В настоящее время во многих органах мест-
ного самоуправления муниципальных образо-
ваний области, особенно в городских округах, в 
целях сокращения сроков согласования разре-
шительной документации вводится электрон-
ный документооборот, но существенных изме-
нений на протяжении ряда лет не происходит.

До сих пор в строительной отрасли сроки 
согласования разрешительной документации 
растягиваются на годы и в среднем составляют 
от полутора до двух лет.

В 2009 году в Челябинске на согласование 
разрешительной документации на предостав-
ление земельного участка для строительства 
требовалось два года. Если быть совсем точ-

ными, то средняя продолжительность периода 
с даты подачи заявки до даты принятия по-
ложительного решения по этому вопросу или 
подписания протокола о результатах торгов 
составляла 654 дня. В прошлом году сроки 
сократились до 498 дней. Депутаты Заксобра-
ния области, отметив, что проведена большая 
работа, все же порекомендовали соответствую-
щим органам продолжить работу в данном 
направлении.

– За год сроки согласования документов 
вы сократили на 150 дней. Насколько реально 
их уменьшить еще? – обратился председатель 
комитета ЗСО по строительной политике Юрий 
Карликанов к начальнику главного управления 
архитектуры и градостроительства Челябинска 
Дмитрию Градобоеву.

– Будем стремиться, чтобы согласование 
документации с момента подачи заявлений 
до подписания разрешения составляло год. 
Быстрее не получится, – честно признался 
Дмитрий Сергеевич. – Дело в том, что толь-
ко полгода проходит от даты подачи заявле-
ния до утверждения акта выбора земельно-
го участка. Оформить все по-быстрому, как 
на Западе, можно будет только тогда, когда 
законодательно отменят выбор земельного 

участка и формировать земельный участок 
для проведения аукциона будут на основании 
градостроительной документации. 

Вызывает много претензий у Госэксперти-
зы качество проектной документации. Суще-
ственный временной период занимает устра-
нение замечаний к проектам.

Cейчас для реализации мероприятий по со-
кращению сроков предоставления земельных 
участков для строительства проводятся рабочие 
встречи с застройщиками по оптимизации сро-
ков согласования правоустанавливающих до-
кументов для строительства. В результате этого 
взаимодействия уже осуществляется ускорение 
документооборота, сокращение сроков визиро-
вания разрешительной документации. Для этих 
же целей главным управлением архитектуры и 
градостроительства прорабатывается вопрос по 
предоставлению на сайте администрации города 
информации о прохождении заявки. Любой же-
лающий сможет проследить, у какого чиновника 
в данный момент находится документ. Сегодня 
эта информация, а также образцы заявлений с 
перечнем прилагаемых документов размещены 
в электронном терминале, установленном в ве-
стибюле первого этажа ГУАиГ. В целях сокраще-
ния сроков согласования проводится работа по 

созданию информационных центров для вклю-
чения в единую муниципальную базу.

По данному вопросу комитетом принято ре-
шение рекомендовать министерству строитель-
ства проанализировать существующее положе-
ние по срокам согласования разрешительной 
документации на строительство и разработать 
по итогам анализа методические рекоменда-
ции для муниципальных образований в целях 
сокращения сроков согласования разрешитель-
ной документации.

Лана ЛАКИЗА.

оПтимизация сроков выдачи разрешений на строительство («одно окно») Под контролем деПутатов

Изменения в статью 9 предложил внести первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания Юрий Карликанов.

Суть поправок: осуществление деятельности по перевозке пассажиров 
и багажа по муниципальному маршруту без наличия договора об осу-
ществлении деятельности по перевозке пассажиров и багажа по муници-
пальному маршруту, предусмотренного муниципальным нормативным 
правовым актом, влечет наложение административного штрафа на граж-
дан в размере от 1500 до 5 тысяч рублей, на должностных лиц – от 3 до 
50 тысяч рублей, на юридических лиц – от 30 тысяч до 1 миллиона рублей. 
Повторное, в течение года, совершение такого же административного 
правонарушения влечет наложение административного штрафа на граж-
дан в размере от 3 до 5 тысяч рублей, на должностных лиц  – от 4 до 50 
тысяч рублей, на юридических лиц – от 40 тысяч до 1 миллиона рублей.  
Кроме того, Закон «Об административных правонарушениях» предлагает-
ся дополнить статьей  9-прим: осуществление водителем транспортного 
средства регулярных перевозок пассажиров и багажа по муниципальному 
маршруту без маршрутной карты, предусмотренной муниципальным нор-
мативным правовым актом, влечет наложение административного  штрафа 
в размере от 1 до 5 тысяч рублей.

под контролем
строительство
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По сложившейся традиции 
данный вопрос рассматривается 
комитетом дважды в год – по ито-
гам закончившегося отопительно-
го периода и в период подготовки 
к наступающему.

Из доклада заместителя министра 
строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства Челябинской об-
ласти Белавкина И.В. по итогам ото-
пительного сезона 2010 – 2011 года 
в Челябинской области предприятия 
энергетики и ЖКХ, газовые службы 
сработали удовлетворительно. В целом 
отопительный сезон прошел стабиль-
но, несмотря на то, что в начале сезона 
система электроснабжения области 
прошла серьезное испытание: 6 – 7 
ноября 2010 года прошел мокрый снег 
с налипанием на электрические про-
вода и шквалистый ветер, что спрово-
цировало около тысячи повреждений 
объектов электроснабжения, падения 
опор, столбов, короткие замыкания, 
обрывы воздушных линий электро-
передач напряжением от 0,4 до 110 
кВ, которые были ликвидированы в 
течение двух дней.

При подготовке к зиме в 2010 году 
было направлено на строительство, 
реконструкцию и капремонт объектов 
коммунальной инфраструктуры около 
1,4 млрд рублей, в том числе 843,5 млн 
рублей – средства местных бюджетов 
и предприятий ЖКХ. Из областного 
бюджета в помощь муниципальным 
образованиям было выделено около 
540 млн рублей.

Так, при подготовке к отопитель-
ному периоду 2010 – 2011 годов про-
водились работы по реконструкции и 
модернизации котельных в г. Троицке 

(детсад «Белочка», школа № 7), Ага-
повском (п. Янгельский), Аргаяшском 
(с. Кузнецкое), Каслинском (г. Касли), 
Нязепетровском (котельная «Комму-
нальщик»), Сосновском (п. Теченский), 
Троицком (с. Белозеры) и других муни-
ципальных районах.

Был проведен капитальный ремонт 
котельных в городах Симе, Катав-
Ивановске, Пласте, Сатке, Бакале, селе 
Аргаяш, селах Филимоново и Кундра-
вы Чебаркульского района и др.

Почти во всех городских округах 
и муниципальных районах области 
были проведены работы по замене 
участков ветхих тепловых и водопро-
водных сетей.

В результате принятых мер Челя-
бинская область первой из регионов 
УрФО получила паспорт готовности к 
работе в осенне-зимний период 2010–
2011 годов.

С учетом предварительных резуль-
татов отопительного периода 2010 
– 2011 годов определены основные 
направления подготовки объектов 
энергетики, ЖКХ и социальной сферы 
области к работе в зимних условиях 
2011 – 2012 годов. Эти направления 
отражены в постановлении губернато-
ра Челябинской области от 28.03.2011 г. 
№ 108 «О подготовке объектов 
жилищно-коммунального хозяйства, 
энергетики и социальной сферы Челя-
бинской области к работе в отопитель-
ный период 2011 – 2012 годов».

Как и в предыдущие годы, весо-
мым вкладом в подготовку к зиме 
будет выполнение работ по газифика-
ции (к газу будет подключено не ме-
нее четырех тысяч квартир (домов)) и 
капитальному ремонту многоквартир-
ных домов.

Муниципальные образования в 
2011 году будут работать в соответ-
ствии с утвержденными главами 
планами, которые в первую очередь 
направлены на снижение уровня из-
носа котельных, тепловых и водопро-
водных сетей, как наиболее ответ-
ственных элементов, и оптимизацию 
работы систем теплоснабжения.

Все ремонтные работы должны 
быть завершены до 1 сентября с под-
писанием паспортов готовности му-
ниципальных образований к работе 
в осенне-зимний период 2011 – 2012 
годов.

Как уже было отмечено, одним из 
приоритетных направлений в 2011 
году для глав муниципальных обра-
зований является снижение уровня 
износа котельных, уход от убыточных 
котельных, имеющих завышенные 
мощности и энергоемкость, высокий 
уровень износа.

Всего котельных в области насчи-
тывается 820, из них убыточных – 145 
(общая сумма убытков составляет 
более 270 млн рублей в год). Для их 
замены и реконструкции требуется 2,5 
млрд рублей. В областном бюджете 
таких средств не предусмотрено, и 
одним из выходов из сложившейся 
ситуации является поиск инвесторов.

Депутаты комитета Законодатель-
ного Собрания по строительной поли-
тике не обошли своим вниманием и 
такой вопрос, как погашение муници-
пальными образованиями расходов 
за топливно-энергетические ресурсы. 
По состоянию на 30.12.2010 года за-
долженность муниципальных образо-
ваний составляла 104,5 млн рублей и к 
12.05.2011 года выросла до 1,084 млрд 
рублей, но в основном это текущая 

задолженность. Крупными задолжни-
ками являются города Кыштым, Зла-
тоуст, Магнитогорск, Сатка. Основны-
ми причинами роста задолженности 
были отмечены: долги населения, рост 
тарифов на энергоносители, недоста-
точный контроль глав муниципальных 
образований Челябинской области за 
расчетами с поставщиками топливно-
энергетических ресурсов.

По итогам заседания комитета, де-
путатами было рекомендовано Мини-
стерству строительства, инфраструк-
туры и дорожного хозяйства Челя-
бинской области совместно с главами 
муниципальных образований Челя-
бинской области в срок до 1 сентября 
2011 года принять исчерпывающие 
меры по погашению задолженности 
организаций, финансируемых за счет 

средств местного бюджета, и муни-
ципальных предприятий за топливно-
энергетические ресурсы в полном 
объеме.

Депутаты также рекомендовали 
продолжить работу по дальнейшей 
модернизации высокозатратных 
котельных и инженерных сетей с 
целью сокращения убытков в систе-
ме жилищно-коммунального ком-
плекса, использованию механизмов 
государственно-частного партнерства 
по передаче объектов теплоснабжаю-
щей инфраструктуры в управление 
коммерческих предприятий, обла-
дающих лицензией на осуществление 
эксплуатации котельных и тепловых 
сетей, с привлечением инвесторов и 
опытных управленческих команд для 
оптимизации затрат.

уБытоЧным котельным 
нужны инвесторы
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карьерный вопрос
Златоустовцы просят запретить разра-

ботку нового месторождения, которое, по 
их мнению, повлияет на качество питьевой 
воды. Депутаты ЗСО советуют сначала по-
лучить заключение по данному вопросу и 
подготовить проект, в котором прописать 
такие требования, которые бы не ухудшили 
состояние источника питьевого обеспече-
ния города. Только после этого можно будет 
говорить об опасности или безопасности 
строительства нового карьера.

На имя председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области Владимира Мякуша 
поступило обращение от депутатов Златоустов-
ского городского округа. Они обеспокоены тем, 
что в проект установления зон санитарной охраны 
Айского водохранилища на реке Ай, который под-
готовил по заказу комбината «Магнезит» проект-
ный институт ООО «ЮЖУралНИИ ВХ», был включен 
карьер для разработки Восточной залежи Семи-
братского месторождения. Считая, что разработка 
карьера повлияет на качество питьевого источни-
ка города, люди в Златоусте начали волноваться. 
В администрацию города стали поступать списки 
заочного голосования жителей округа, в которых 
они выразили свое мнение по вопросу разработки 
месторождения магнезитовых руд в зоне санитар-
ной охраны Айского водохранилища. На данный 
момент из 9981 проголосовавшего «против раз-
работки» высказались 9958 человек. На основании 
общественного мнения были назначены и прове-
дены публичные слушания, на которых обсудили 
данный проект. По результатам голосования было 
принято единогласное решение о рекомендациях 
главе Златоустовского городского округа – откло-
нить от согласования представленный проект.

«Река Ай для Златоуста является основным 
источником водоснабжения двух районов горо-
да, – сообщается в обращении, поступившем в 
ЗСО. – Это районы машиностроительного завода 
и проспекта имени Ю.А. Гагарина с населением 
порядка 110 тысяч человек. Перспектива водо-
снабжения города питьевой водой связана с дан-
ной рекой, а именно со строительством нового 
водохранилища на реке Ай большего объема, 
что предусмотрено утвержденным генеральным 
планом города Златоуста. Разработка залежей 
Семибратского месторождения магнезитовых руд 
окажет негативное влияние на почву, воздух, по-
верхностные и подземные воды, растительный и 
животный мир, недра: в виде пыления и выделе-
ния химических веществ при проведении взрыв-
ных работ, пыления отвалов пород, выбросов 
загрязняющих веществ от работающей техники, 
проведения сплошной рубки лесного массива на 
участках размещения карьера и отвалов вскрыш-
ных пород, размещения дорог, заправок и моек 
автотранспорта, выделения из оборота земель 
лесного фонда под карьер и отвалы.

В настоящее время этот район является эко-
логически благоприятным и инвестиционно при-
влекательным для рекреационных целей и раз-
вития туризма. Однако уже сейчас при отсутствии 
промышленных объектов выше водохранилища 
на реке Ай качественные характеристики воды 
в питьевом водохранилище не соответствуют ги-
гиеническим нормативам по органолептическим 
и химическим показателям, таким как цветность, 
мутность, содержание железа и нефтепродуктов. 
Дополнительное загрязнение реки Ай в связи 
с разработкой Восточной залежи Семибратского 
месторождения приведет к ухудшению качества 
воды.

Принимая во внимание, что 
Семибратское месторождение 
магнезитовых руд находится во 
II поясе зоны санитарной охраны 
действующего Айского водохра-
нилища, а разработка месторож-
дения карьерным способом будет 
способствовать ухудшению качества воды в реке 
Ай за счет ликвидации значительных площадей 
лесных участков, которые обеспечивают почвен-
ную фильтрацию дождевых и талых вод, посту-
пающих в реку Ай, изменению гидрологическо-
го режима водных объектов, а также учитывая 
общественное мнение златоустовцев, депутаты 
обращаются к Законодательному Собранию Челя-
бинской области с просьбой поддержать ходатай-
ство Собрания депутатов Златоустовского город-
ского округа перед губернатором Челябинской 
области М.В. Юревичем о запрете разработки 
месторождения магнезитовых руд, расположен-
ного на территории Златоустовского городского 
округа в водоохранной зоне реки Ай».

Данное обращение депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области обсудили на 
заседании комитета по экологии и природополь-
зованию. Заслушав директора муниципального 
учреждения «Управление по экологии и природо-
пользованию» Златоустовского городского округа 
Сергея Ермашова, народные избранники задали 
ему несколько вопросов, из которых выяснили, 
что никакого заключения о том, что разработка 
карьера приведет к ухудшению качества воды, 
пока нет. А значит, пока нет и причины для па-
ники.

– Сначала следует сделать проект на раз-
работку данного месторождения, – подчер-
кнул председатель комитета ЗСО по экологии и 

природопользованию Александр Федоров. – В 
техническом задании следует прописать такие 
требования, которые бы не ухудшили состояние 
источника питьевого обеспечения Златоуста. И 
я на месте местных депутатов и главы Златоуста 
сделал бы все, чтобы проект состоялся. Город 
должен быть заинтересован в приходе нового 
инвестора, в налоговых поступлениях в казну 
и новых рабочих местах. Но все это, вне сомне-
ния, не должно ухудшить состояние источников 
питьевого водоснабжения и экологическую си-
туацию в третьем по количеству жителей городе 
Челябинской области.

К слову, по поручению губернатора Челябин-
ской области Михаила Юревича данный вопрос 
будет рассматриваться на совещании в Мини-
стерстве промышленности и природных ресурсов 
Челябинской области 25 мая. 

Лана ЛАКИЗА.

Депутаты – члены комитета по экологии 
рассмотрели также обращение депутатов За-
конодательного Собрания Ленинградской об-
ласти, которые выступили с предложением счи-
тать дату 26 апреля – День памяти погибших в 
радиационных авариях и катастрофах – также 
Днем участников ликвидации последствий ра-
диационных аварий и катастроф. Челябинские 
парламентарии поддержали своих коллег в 
этом начинании.
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сканворд

Ежедневные советы и рекомендации 
лунного календаря – 2011 для садоводов, 
огородников и цветоводов с учетом влия-
ния на растения Луны и знаков Зодиака: 

24 – 31 мая можно делать посевы перца. 
Если вы не сделали этого в конце апреля, то 
до середины мая нужно посеять в грунт лук-
чернушку, кинзу, щавель, кресс-салат, яровой 
чеснок, петрушку, морковь, салат, репу. А луч-
шие из лучших дни для посева 13, 14 мая (при 
Луне в Весах), 15 мая (при Луне в Скорпионе). 

Фасоль нужно сеять попозже, в конце 
мая, с 24 по 31 мая. А одни из лучших дни 
– 24 – 26 марта. Фасоль можно залить очень 
теплой водой и сразу сеять. Для любых садово-

огородных работ 29, 30, 31 мая (Луна в 
Тельце) очень благоприятны. 

При холодной погоде, «нерабо-
чих» корнях 24 – 31 мая нужно сделать 
внекорневую подкормку. В те же дни как 
следует сбивать на корню сорняки и де-
лать прополку.

Весь май – время посадки и пересад-
ки деревьев, но гораздо лучше было сде-
лать это 4 – 10 мая. 7, 8 мая считались 
наилучшими днями для стрижки газонов 
и лужаек, трава длительное время не 
будет отрастать. Кусты и деревья мож-
но было сажать в неблагоприятные для 
других растений дни Льва – 9, 10 мая. В 
эту пору плодовые деревья и кустарники 
с легкостью перенесут прививку. 

С 9 по 14 июня, с 23 по 30 июня можно 
делать посевы. Самыми благоприятными 
для посева будут 10, 11 июня (при Луне в 
Весах) и 12, 13 июня (при Луне в Скорпио-
не). Следующие посевы можно делать в конце 
месяца, уж тем более в дни Тельца – 26, 27 
июня, а еще Рака – 30 июня. 

2 – 8 июня, 17 – 22 июня допустима по-
садка, пересадка, полив, подкормка. Наибо-
лее благоприятны для любых работ 3, 4 
июня при Луне в Раке и 21, 22 июня при Луне 
в Рыбах. Эти дни хороши, помимо прочего, 
для поиска воды на участке, рытья колодцев и 
канав. Данные дни (при Луне в водных знаках) 
очень идут и для полива, и для подкормки. 

лунный календарь огородника. май, июнь, 2011
По многочисленным Просьбам читателей мы начинаем Публиковать лунный календарь огородника на каждый месяц
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День мая Лунный день Начало 
лунного дня Фазы Луны Вхождение 

Луны в знак
25 22 лунные сутки 02:47:32  Рыбы 

26 23 лунные сутки 03:00:45 четвертая фаза 
убывающей Луны  

27 24 лунные сутки 03:12:54  Овен 04:36
28 25 лунные сутки 03:25:01   
29 26 лунные сутки 03:38:02  Телец 17:01
30 27 лунные сутки 03:53:04   
31 28 лунные сутки 04:11:38

День июня Лунный день Начало 
лунного дня Фазы Луны Вхождение 

Луны в знак

1 29 лунные сутки 04:35:48  Близнецы 03:55
2 1 лунные сутки 01:02:52 новолуние

2 2 лунные сутки 05:08:24 первая фаза 
растущей Луны

3 3 лунные сутки 05:52:35  Рак 12:36
4 4 лунные сутки 06:50:19   
5 5 лунные сутки 08:00:35  Лев 19:02
6 6 лунные сутки 09:19:36   

7 7 лунные сутки 10:43:12 вторая фаза 
растущей Луны Дева 23:32

8 8 лунные сутки 12:08:37   


